

Industria comenzará a ensayar la reducción de jornada antes de julio

JORNADA SEMANAL DE CUATRO DÍAS / El Ministerio elabora una orden de bases para que las empresas puedan pedir ayudas para reducir la jornada. El presupuesto de este año es de 10 millones de euros.

M.Valverde. Madrid

El Ministerio de Industria, Comercio y Turismo quiere empezar a ensayar la reducción de la jornada laboral a cuatro días a la semana en el primer semestre de este año. En líneas generales, se trata de pasar de 40 a 32 horas semanales, como techo más ambicioso. En realidad, el proyecto que Industria está discutiendo con Más País desde hace un año, y con muchas paradas, quiere ensayar la reducción del tiempo de trabajo y con flexibilidad, según las fuentes del Departamento de Reyes Maroto consultadas por EXPANSIÓN.

Es más, en principio, el objetivo del Ministerio es que en el primer trimestre del año se haya terminado de elaborar una "orden de bases" en la que se establezcan las condiciones que deben tener las empresas para poder entrar en el programa. En este proyecto, los técnicos del Departamento estudian los sectores, las empresas y las medidas que deberían llevarse a cabo para hacer posible dos cosas: que puedan hacerlo las empresa y que ello no comporte la reducción de los salarios y de las condiciones laborales. "Si no, la medida no funcionaría, porque debe hacerse a través de la negociación colectiva", explican fuentes de Más País, la formación de Íñigo Errejón.

Este fue el partido político que hace un año anunció un acuerdo con el Gobierno para llevar a cabo la reducción de jornada. Después, el compromiso se renovó a cambio de que Más País apoyase los Presupuestos Generales del Estado de 2022. Por lo tanto, el proceso es muy lento, porque el Ministerio, como todo el Gobierno, ha tenido que atender con prioridad a asuntos como los siguientes: la preparación de los programas de España para recibir los primeros 72.000 millones de euros de los fondos europeos para la recuperación. En este caso, en todas las áreas de Industria, Turismo y Comercio. Y en segundo lugar, en la elaboración de los Presupuestos Generales del Estado de este año.

"Queremos hacer la cosas con rigor y ser prudentes. Nos lo tomamos muy en serio", dicen los mismos medios del



La ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, ayer, en su intervención en un acto de Nueva Economía Forum.

Entre 3.500 y 2.000 euros de subvención por empleado

Los principales objetivos de Más País con la reducción de jornada es facilitar la conciliación de la vida familiar y laboral, y también la creación de empleo, con el reparto del tiempo de trabajo. Para ello, en el borrador que ha entregado al Ministerio de Industria plantea importantes incentivos a las empresas que lleven a cabo la medida. Pequeñas y medianas empresas que recibirían en subvenciones directas hasta el 80% del presupuesto financiable de la medida.

Cómo máximo, para las empresas que empleen entre 5 y 20 trabajadores, la ayuda máxima sería de 3.500 euros al mes. Y de 3.000 euros por empleado,

al año, para las pequeñas empresas que tengan hasta 50 trabajadores. A partir de ahí, y hasta 250 empleados, es decir, hasta convertirse en una empresa grande, la subvención sería de 2.000 euros al año por trabajador sujeto a la reducción de jornada. Incluso, el volumen de la ayuda podría verse reducido en aquellas empresas que reciban financiación en convocatorias sucesivas. Sin embargo, una de las propuestas más curiosas de Más País es que las empresas compitan por hacerse con las subvenciones al presentar sus planes. La formación de Errejón quiere un "régimen de concurrencia competitiva

en la concesión de las subvenciones". Y, para ello, no sólo plantea que cuantos más trabajadores se beneficien de la medida mejor, sino que las empresas deben presentar proyectos innovadores. Así, las subvenciones podrían dirigirse no sólo a los gastos de personal, y al contrato indefinido, sino también a la adquisición de equipos y programas relacionados con la producción de bienes y servicios de la empresa. O también para la formación de los trabajadores en el uso de estos equipos y programas, o colaboraciones externas para el diseño o rediseño de esos procesos de producción.

Ministerio. Ya hay un primer borrador de la orden de bases para fijar los criterios de la medida, pero Industria sigue dándole vueltas al proyecto, y retrasando el cumplimiento de la promesa a Más País de ensayar la reducción de jornada laboral en España sin rebajar el salario. "Los primeros 10 millones de euros para ensayar la medida ya están en los Presupuestos de este año", subrayan desde el Ministerio, que tiene mucho cuidado en precisar los objetivos de em-

presas, sectores y trabajadores que podrían entrar en la primera campaña.

Más País sí ha presentado su borrador a Industria para *Un programa piloto de reducción de la jornada laboral*. En la primera prueba, el proyecto estima que 200 empresas y

Más País estima que 200 empresas y 3.000 trabajadores podrían beneficiarse de la medida

3.000 trabajadores deberían beneficiarse del ensayo. Se trata de conseguir, por lo menos, una reducción del 10% de la jornada semanal, en todas las pequeñas y medianas empresas. Hasta 250 trabajado-

res. Afectaría a los empleados indefinidos, y sin menguar los salarios. Más País ha propuesto al Gobierno bonificar las cotizaciones de las empresas en los trabajadores que estén con reducción de jornada. Con una cantidad que com-

prendería entre 3.500 y 2.000 euros por trabajador al año, con el compromiso de mantener la medida entre dos y tres ejercicios. Así, en las empresas de hasta 10 trabajadores, al menos el 50% o dos de ellos, deberían tener reducción de jornada; El 30% o tres personas, en las plantillas de hasta 49 trabajadores. En las que tengan entre 50 y 250 personas, al menos el 20% de las mismas deberían poder beneficiarse de la medida (ver información en esta página).

Irán afirma que el pacto nuclear está más cerca que nunca

Expansión. Madrid

Las autoridades iraníes afirmaron que el acuerdo para salvar el pacto nuclear está más cerca que nunca, aunque aún quedan cuestiones por acordar. "Después de semanas de intensas conversaciones, estamos más cerca que nunca de un acuerdo", dijo el negociador jefe nuclear de Irán, Ali Bagheri Kani.

El diplomático matizó que aún quedan cuestiones por acordar en las negociaciones entre Irán y Alemania, Francia, el Reino Unido, Rusia y China, con la participación indirecta de EEUU, para salvar el pacto que limitaba el programa nuclear iraní a cambio del levantamiento de las sanciones. "Nada está acordado hasta que todo está acordado", afirmó Bagheri, también viceministro de Exteriores.

"Es el momento de decisiones serias", aseguró, al tiempo que pidió a sus interlocutores que "eviten la intransigencia y aprendan de las lecciones de los pasados cuatro años". Por su parte el asesor iraní Seyed Mohammad sostuvo que el pacto es posible en cuestión de días.

Desde el comienzo de las negociaciones en abril, Irán ha insistido en el levantamiento de las sanciones estadounidenses y en garantías de que un nuevo Gobierno estadounidense no abandone el acuerdo como hizo el ex presidente Donald Trump en 2018. En este sentido, el ministro iraní de Exteriores, Hosein Amir Abdollahian, afirmó ayer que su país quiere "una declaración política" por parte de Estados Unidos. "La opinión pública de Irán no puede aceptar como garantía la palabra de un mandatario, menos aún del de Estados Unidos, debido a la salida de los americanos del pacto", dijo a *Financial Times*. Por ello, sugirió que "al menos sus parlamentarios, incluido el Congreso, pueden declarar su compromiso con el acuerdo".

Además, Irán ha comenzado a discutir con otros países la posibilidad de reanudar la venta de petróleo y sus derivados, confirmó el portavoz del Ministerio de Exteriores iraní, Said Jatibzade, lo que está afectando al precio del crudo. Así, una delegación iraní visitó Seúl esta semana para estudiar la posibilidad de la venta de petróleo y gas condensado a la nación asiática.